

Pedro Paz Ceballos
colaboradores@laestrella.com.pa

Economía //

El alcance de la integración de ISA, S.A. al Grupo Ecopetrol

El pasado viernes **Ecopetrol** anunció como información relevante a los mercados, el cierre de la transacción con el **Ministerio** de Hacienda y Crédito Público de Colombia mediante la cual adquirió el 51,4% de la participación accionaria de ISA, S.

25/08/2021 00:00



El pasado viernes **Ecopetrol** anunció como información relevante a los mercados, el cierre de la transacción con el **Ministerio** de Hacienda y Crédito Público de Colombia mediante la cual adquirió el 51,4% de la participación accionaria de ISA, S.A.

En el cumplimiento de los 70 años de **Ecopetrol** al servicio de Colombia, dos hechos históricos deben ser destacados, la democratización de sus acciones y la compra del control accionario de ISA, S.A.

El segundo hecho da como resultado la formación de un conglomerado energético de talla mundial, de exponencial importancia para el desarrollo socioeconómico de nuestra economía en un mundo globalizado. De este modo, **Ecopetrol** se anticipa y avanza en materia de transición energética haciendo realidad una oportunidad de esas que solo se presentan una vez en la vida, al consolidar sus activos con los de una empresa que es líder regional en el sector energético, quedando todo el control accionario bajo propiedad del Estado.

Esta transacción, que representa un perfecto gana-gana, justa, limpia, eficiente e histórica para el Estado, atiende la promesa de construcción de futuro del gobierno Iván Duque en materia de emprendimiento y equidad. Con esto, la empresa de economía mixta **Ecopetrol** y el **Ministerio** de Hacienda, le dan al mundo una muestra más del espíritu de emprendimiento y de la fortaleza empresarial de la economía colombiana.

Un negocio de esta naturaleza y con estas características particulares, solo se puede hacer si se tiene la intención de servirle al país y a sus empresas y no lo que ha ocurrido en otros casos en los que se han enajenado a grupos de inversionistas extranjeros activos estratégicos de la nación.

Colombia entera y **Ecopetrol** quedan con el segundo conglomerado de transporte de energía en el mundo. A la simbólica Iguana que representa la "Energía que transforma a Colombia", se integra un aporte de EBITDA superior a un 15% que proviene de mercados regulados con precios estables y neutro en emisiones de carbón, lo que representa para el país y para la empresa entrar en las grandes ligas en materia de posibilidades de negocio, generación de valor y oportunidades de empleo.

Es clave entender que solo **Ecopetrol** podía adquirir esta empresa mediante un contrato interadministrativo entre entidades estatales, en los términos explícitos consignados en el artículo 20 de la Ley 226, y así conservar ISA y su potencial de expansión, dentro de los bienes en los que la nación tiene participación mayoritaria. Cumplidas todas las valoraciones de mercado y dentro de todas las condiciones estipuladas por las partes, la opinión pública debe saber que otro tipo de oferta no podía realizarse por convenio interadministrativo, pues se tardaría mucho más tiempo e implicaría entregar un activo estratégico a la inversión extranjera como hizo anteriormente con la venta de Isagen.

Mediante esta transacción, se le agregó valor y tamaño al grupo **Ecopetrol**, al fisco le ingresaron más recursos de los esperados en la fallida reforma tributaria, y se preservó la participación del Estado en ISA, S.A., donde el propio **Ministerio** de Hacienda y Crédito Público era su socio mayoritario, como también lo es de **Ecopetrol**.

Es de destacar que **Ecopetrol**, bajo la conducción del ingeniero Felipe Bayón y un equipo profesional de experiencia global, ha vivido en los últimos cuatro años una gran transformación en materia de eficiencias operativas, en particular desde 2019 ha adoptado y se ha adaptado culturalmente a los más rigurosos estándares ESG (E = medio ambientales. S = sociales. G = gobierno corporativo), siendo la primera empresa en el mundo en sumarle a esa cultura operativa una función tecnológica que hace más efectivos y fuertes estos conceptos. (T = tecnología. T.E.S.G.). Todo un concepto que internamente está ya operando en todas sus formas de medición, bajo el nombre de "SosTecnibilidad".

ISA aporta al nuevo conglomerado valor económico, avance en materia de transición energética que atiende en un ámbito donde toman fuerza las tendencias de descarbonización y electrificación, la estabilidad propia de ingresos que provienen de mercados regulados y una tradición de excelencia en conocimiento y ética de trabajo.

Y ahora, ISA se incorpora al Grupo **Ecopetrol**; el conjunto empresarial más grande e importante del país, que cuenta con los más altos estándares de gobierno corporativo dentro de las empresas que cotizan en bolsas locales e internacionales; y, que no solo ha probado fortaleza y buen manejo durante la crisis, sino que además es una de las dos únicas empresas de **petróleo** y gas que a nivel mundial mantuvieron sus números en negro en 2020.

Te recomendamos

- Christiansen define the lista para el arranque de las eliminatorias de Catar**
- Se inicia el segundo barrido con la vacuna de Pfizer en San Miguelito**
- Proyecto de ley busca asegurar el cumplimiento de la RSE en los contratos de concesión**
- [Video] Venezuela presenta "evidencias" ante la CPI sobre el impacto de las sanciones de EEUU**

Lo más leído

- 1 La llorona del 25 de agosto de 2021
- 2 Docentes protestan frente al **Ministerio** de Educación
- 3 La Opinión Gráfica del 25 de agosto de 2021
- 4 Metro de Panamá reacciona tras video de operador de tren a punto de dormirse mientras conducía
- 5 Vuelve a Panamá otra pelea de Campeonato mundial
- 6 Exjefe del fútbol en El Salvador se declara culpable en caso 'Fifagate' y salpica a Panamá
- 7 Declaran alerta fitosanitaria en Panamá ante la amenaza del Caracol Gigante Africano
- 8 Dictan nuevas medidas anticovid para personas que manipulan alimentos y servicios de "delivery"
- 9 Acreditan que viaje a México realizado por directivos de la CSS lo pagó un particular
- 10 ONU: 'La educación es uno de los elementos que requiere de la presencialidad'

¿Qué piensas?

0 Responses

0 Ratings

☆☆☆☆☆ 0.0

0 Comentarios La Estrella Política de Privacidad de Disqus 1 Iniciar sesión

Recomendar Tweet Compartir ordenar por el mejor

Rate and comment ★★★★★

Iniciar la discusión

INICIAR SESIÓN CON

o REGISTRARSE CON DISQUS



Nombre

Sé el primero en comentar.

Suscribirse Agrega Disqus a tu sitio Do Not Sell My Data

DISQUS

TAMBIEN EN LA ESTRELLA

- Las flores de Merkel y palabras de Claudia**
hace 10 horas - 1 comentario
"Es claro que la estirpe de un líder demócrata se nota en sus actuaciones, en ..."
- Una academia pública**
hace 10 horas - 3 comentarios
"El país no debe seguir secuestrado por una educación mediocre y ..."
- La Opinión Gráfica del 25 de agosto de 2021**
hace 10 horas - 5 comentarios
Caricatura del 25 de agosto de 2021
- Venezuela presenta "evidencias" ante la ...**
hace 2 horas - 10 comentarios
Estados Unidos comenzó sus sanciones a personas y sus bienes privados en ...
- Ciberseguridad: cómo optimizar la inversión**
hace 10 horas - 3 comentarios
Aunque todavía es algo parcial, cada vez más organizaciones ...



Edición Impresa

Portada del impreso del 25 de agosto de 2021



NEWSLETTER

Suscríbete a nuestro newsletter
Reciba diariamente información de actualidad directamente en su correo electrónico